

ABANDONADA CRETA

TÉRMINADO EL CONFLICTO DEL IRAQ

El rey está salvo en Bagdad y el regente está en esa ciudad.— Rashid Ali Cherif Sharaf y tres generales cruzaron la frontera en dirección a Teheran.— Sin embargo el cónsul iraqués en Beirut dice que Rashid Ali está todavía en el Iraq y tiene el propósito de seguir adelante la lucha

EL REY DE IRAQ ESTA SALVO EN BAGDAD

EL CAIRO, 1. UP.— En cinco los británicos se informa que el joven rey de Iraq, Feisal, está a salvo en Bagdad. Se había informado que el niño rey había acompañado a Rashid Ali y su estado mayor en su fuga al Irán. Se sabe también que el

gobierno del área de Mosul, dondestán situados los pozos petrolíferos, es desafecho al movimiento de Rashid Ali. Por consiguiente, el conflicto del Iraq está virtualmente terminado.

EL REGENTE ENTRO EN BAGDAD

EL CAIRO, 1. UP.— Autori-

zadamente se informa que el regente Abdullah III llegó a Bagdad esta mañana. Formará allí su gobierno del Iraq.

ABDULL LLEGO A BAGDAD

BEIRUT, 1. UP.— Junto con el anuncio de la firma del armisticio entre Gran Bretaña y el Iraq, se informó que el regente Abdull llegó hoy en avión a Bagdad. Un comunicado de Bagdad anunció que Rashid Ali Cherif Sharaf y tres generales cruzaron la frontera en dirección a Teheran. Sin embargo, el cónsul iraqués en Beirut dice que Rashid Ali está todavía en el Iraq y tiene el propósito de seguir adelante en la lucha.

LONDRES ADMITE QUE LOS BRITANICOS ABANDONARON LA ISLA A LOS ALEMANES Y A SUS AUXILIARES LOS ITALIANOS

Quince mil soldados fueron salvados y trasladados a Egipto

Se atribuye la pérdida de Creta a la superioridad aérea alemana y a la proximidad de las bases

SE CALIFICAN DE ENORMES LAS PERDIDAS SUFRIDAS POR LOS ALEMANES

BERLIN, 1. UP.— Oficialmente se anunció que hasta ahora fueron hechos prisioneros en Creta 10 mil combatientes británicos y griegos.

LONDRES ADMITE LA PÉRDIDA DE CRETA

LONDRES, 1. UP.— Los británicos abandonaron Creta a los alemanes y sus auxiliares los italianos, al terminar los doce días de una batalla que fué una verdadera carnicería. El deparlamento de guerra admite for-

malmente la conquista por el eje de la isla vital del Mediterraneo, pero dice que 15,000 soldados aliados fueron salvados y trasladados a Egipto. Aparentemente la retirada se verificó ayer. Se atribuye la pérdida de Creta a la superioridad aérea de Alemania y a la proximidad de las bases. Francamente se admiten las grandes pérdidas británicas, calificando de enormes las sufridas por los germano-italianos. "Se hizo claro, dicen, que nuestras fuerzas no

1696 aviones del Eje destruidos

Desde que comenzaron las operaciones en todos los frentes del Cercano Oriente.— De los británicos han sido destruidos 260 aviones.— Tal el informe que se suministra de fuentes autorizadas de Londres

LONDRES, 1. UP.— De fuente autorizada se anunció que los británicos destruyeron 1696 aviones del eje contra 260 que perdieron ellos, desde que empezaron las operaciones en todos los frentes, del cercano oriente. Esta cifra es considerada como la mínima y no incluye los aviones que se presume destrui-

dos o averiados en tierra. Durante el mes de mayo, los ingleses destruyeron en el cercano oriente 258 aviones del eje, perdieron 62. Sobre Gran Bretaña el mismo mes los cazas nocturnos ingleses abatieron 143 aparatos alemanes y sobre Europa otros 1310 que es considerado un record.

RESISTIRAN LOS AUSTRALIANOS

Debemos resistir como jamás lo hicimos nunca.— Declara el premier australiano Menzies.— Lo haremos hasta que se inicie la marcha hacia la victoria

MELBOURNE, 1. UP.— El premier australiano Menzies, hablando en Kew, ciudad donde tiene su residencia particular y donde se le tributó imponente recepción, declaró: "Jamás supe admirar y respetar a un pueblo más que al sencillo pueblo de Gran Bretaña. No he regresado a Australia temeroso del futuro, sino con la comprensión realista de las amenazas que existen para los próximos meses. Debemos resistir como

jamás lo hicimos antes, hasta que se inicie lentamente la marcha hacia la victoria, a medida que subsanemos nuestro déficit de máquinas. Tenemos un enemigo y debemos ser un pueblo como Inglaterra. Cuando estén privados de cosas no esenciales, los australianos verán un ejemplo en el linaje de que proceden y en los que día y noche soportan además mortíferas incursiones.

10.000 prisioneros aliados en Creta

10.000 prisioneros aliados en Creta.— Tal el informe oficial que suministra Berlín.— También informa que están concluidas las operaciones en Creta.

BERLIN, 1. UP.— Autorizadamente se anunció que como resultado de la reunión de los efectivos italianos y alemanes en Perapetra las operaciones en Creta pueden darse por concluidas.

SE UNIERON ALEMANES E

BERLIN, 1. UP.— Oficialmente se informó que las tropas alemanas en Creta efectuaron ayer su reunión con los italianos cerca de Jerapetra.

FUEGO FRANCES CONTRA AVIONES BRITANICOS

Volaba ese avión sobre la capital de Siria.— Bombardeado por los ingleses el aerodromo de Neirab

VICHY, 1. UP.— Despachos de Beirut dijeron que la artillería antiaérea francesa entró en acción contra un aeroplano británico que voló sobre la capital de Siria, Al

mismo tiempo se ha sabido que cuatro aviones ingleses bombardearon de nuevo el aerodromo de Neirab, cerca de Aleppo, ayer.

Servicio cablegráfico de la "UNITED PRESS"

10¢ - NOVEDADES - 10¢

Nº 1371 - Director: Rafael Soley - Año VI

San José, Costa Rica, Lunes 2 de Junio de 1941

Tranquilidad en Bagdad.

DESTRUIDOS Y BOMBARDEOS DEL EJE

Fueron destruidos sobre el Mediterraneo

Se asegura también que se lograron tres impactos directos sobre un barco italiano

Fue hundido el barco mercante armado en crucero Salapian

LONDRES, 1. UP.— La RAF asegura que los aviones británicos destruyeron ayer siete bombarderos del eje sobre el Mediterraneo.

Tal es el informe que suministra el Cairo.— Da cuenta de la situación de la Iraq después del Armisticio

MEJORA GUILLERMO II

Se ha notado un cambio satisfactorio

Los médicos opinan que la crisis ha pasado

DOORN, 1. — E lestadado del ex-kaiser Guillermo mejora, no fándose un cambio satisfactorio. Sus allegados y los médicos opinan que la crisis ha pasado.

COMUNICADO BRITANICO

EL CAIRO, 1. UP.— Comunicado del cuartel general británico: "En Libia y Abisinia no ocurrieron acontecimientos de importancia. Iraq: después de nuestra aceptación del armisticio pedido por un comité de cuatro iraqués que se encargó del gobierno de Bagdad, a raíz de la fuga de Rashid Ali y sus secuaces, la situación en esa capital es tranquila."

PROTESTA FRANCIA

Es por el bombardeo por los británicos del vapor francés Rabelais

El embajador francés en Madrid hizo entrega de la protesta

LONDRES, 1. UP.— De fuente autorizada se anunció que el embajador francés en Madrid entregó al embajador británico, sir Samuel Hoare, una protesta por el bombardeo, del va-

por francés Rabelais en el puerto de Sfax, a raíz del cual hubo ocho franceses heridos, uno de los cuales falleció poco después.

ANTE LA ACTUALIDAD

El Señor Presidente de la República doctor don Rafael Angel Calderón Guardia ha merecido siempre nuestro más cordial aplauso por sus actos buenos. Como periodistas estamos obligados a decirle a los que nos gobiernan lo que pensamos nosotros desde la llanura del periódico. Pero en este instante est(amos sintiendo una duda, no logramos hacer un juicio exacto sobre la materia de que se trata. Una noticia de periódico nos dice que "Declina el señor Presidente de la República el bautizo de una escuela con el nombre de su padre". Lo dice el señor Secretario de Educación Pública, Lic. don Luis Demetrio Tinoco Castro, en una nota dirigida correspondientemente. Tal actitud del señor Presidente no merece un aplauso por el precedente que deja sentado. Nos merece un aplauso porque está diciéndonos a los costarricenses que no debe existir a nunciación a ningún acto que pueda ser juzgado como signo de alabanza oportunista. En nuestro trayectoria de periódico no hemos declinado esta actitud. Pero la verdad es que el Dr. Calderón Guardia en su calidad de Presidente no tiene derecho suficiente para impedir que se reconozcan los méritos de quienes los han conquistado a la labor cotidiana de la humanidad. El Dr. Calderón Muñoz no es a la hora de ahora el padre del actual gobernante de Costa Rica, porque desde hace tiempos era el médico de los niños. Hace 30 años o más, que nosotros hemos sabido que aquel científico se había dedicado con especialidad a ese difícil problema científico de curar a los enfermos que no tienen siquiera noción de la vida. Hay que ver, y cualquier padre de familia puede apremiarlo, a un niño enfermo. No habla, no hace más que sentir un mal. Todos los familiares se congregan en torno al paciente infantil y no saben qué hacer. Quién responde? Qué puede tener. En dónde está la medicina? Nada. Si acaso un lamento o una progresión de palidez. Pero se llama a un médico viejo, experimentado, que sabe interpretar la respiración, y la mirada de los niños enfermos. Ese médico ha sido el Dr. Calderón Muñoz. En una oportunidad un niño se moría, ni el dinero de los padres ni los muchos médicos que lo atendían habían logrado adivinar su mal. Y esto no es cosa de milagro. Alguien pensó en el doctor Calderón Muñoz. Su llegada y su intervención fué de último hora, pero su diagnóstico fué la salvación de un niño. Qué cosa bella. Qué prodigio. No es cosa de admirar al facultativo a quien los enfermos le responden a todas sus preguntas. A quién los enfermos le cuentan todas sus vicisitudes. Eso supone el diagnóstico seguro. Pero al médico que se enfrenta al niño que no tiene todavía ninguno de los sentidos correlacionados; que ni habla, ni expresa, ni ve distinguidamente, ni oye con conciencia, ni toca con convicción, hay que rendirle el homenaje mágico del corazón. Es el corazón del médico. Es la conciencia del hombre. Y para esto se necesita ser un responsable de la ciencia. Es fácil tener a la mano los aparatos que radioscopian o que pretenden encontrar el metabolismo por sistemas de romanas "Toledo". Uno cuantos exámenes improbables que casi siempre dan el resumen de cero y adelante con los recetas. Pero lo que no es fácil encontrar es al médico, al hombre que se atiene a sí mismo, que sabe lo que sabe, y que aunque sepó como el sabio que no sabe nada, se atiene

a su diagnóstico. Y de esta clase de médicos es el doctor Calderón Muñoz. Es decir, es el médico de los niños, de los que solamente le ofrecen la efermedad y su salud. De los que se atienen por la convicción de sus padres a la voluntad de la ciencia en los ojos del facultativo o en la voluntad (Dios). El Dr. Calderón Guardia, no tiene derecho en modo alguno a oponer a que una escuela, donde los niños se educan, lleve el nombre de su padre. Está burlando la libertad y la justicia. Somos los primeros en reconocer al doctor Calderón Guardia a un guardia de la democracia y de la libertad, pero quiere llevar hasta sus extremos su autoridad de patricio, siendo por encima de la libertad de justicia. El doctor Calderón Guardia no muchos merecimientos personales que lo hacen mantener una altura pocas veces han tenido los ciudadanos, pero nada tiene que hacer la voluntad de las conciencias. Y este tópico que sería para nosotros amplio lo tenemos que abandonar para ocuparnos de otro que también merece un comentario. Nos vamos a referir a la política.

—El desprecio de los políticos es tan grande como las olas de un mar encrespado. Y quieren hundir a todos los barcos sin que ninguno le haya causado más daño que el de navegar sobre ellos. Don León Cortés ha venido en varios reportajes atacando al gobierno. No tiene motivo, no tiene causa, no tiene sino razón de agradecimiento. Pero sus velas están favorecidas por el viento de la política y quiere hacer víctima a sus familiares, quiere llamar la atención por los viejos sistemas del sentimentalismo. Don León Cortés el viejo provinciano y campesino no piensa que los corrientes del mundo se van por otros rumbos. Su política toda la hace sentir en cuestiones de familia. Mi hijo, mi nieto, mi hermanito poriente, mi diente y mi afiliado. Lo que él no sabe es que las grandes naves del mundo se bunden por contacto con el torpedero que perfora. Don León cree que todavía estamos a la altura del siglo octavo. Se considera un vergantín, no vergante. Se considera, decimos un gantín que navega a toda vela. Pero los vientos han cambiado y los tiempos también. Ya no es la influencia adversa o afecto a un candidato que quede influir en una elección, si es que la elección se necesita, que tenemos por delante en el porvenir de Costa Rica no son los dos Leones favorecidos por la conducta oficial o perjudicados por la anticipación del mismo aspecto. Esperemos algunos años, y entonces vamos a comprender a la política vieja, esa política de consentimientos y de resentimientos que nos habla el caudillo de Alajuela, no tiene importancia. Don Lequería para Costa Rica tener las agallas de un pintor de brocha gorda como Hitler o como cualquier otro dictador. Que don León quede muy resido con la democracia del gobierno actual y con el liberalismo reinante poco importa. Será otro de los que se quejaron, como dijo Bonaventura de sus Intereses Creados. Su tiempo está pasado. Hoy por hoy, el país resida como un solo hombre. Responde con la responsabilidad de un girón no. Los desprecios, son ahora, desafortunados arcaicistas que se caen con hondos. — ALCIDES ALARCON.

(Especial para "Novedades")

Corre uno de los años del reinado de Luis XVI. En una esquina, de una de esas calles pedregosas y sucias de un barrio pobre de París, un grupo de ancianos hacen un comentario sobre los sucesos del día: — Saben ustedes — dice el más viejo de todos los que lle-

MI MADRE ES INOCENTE

va puestas unas gafas negras— que pasdo mañana al salir el sol será decapitada Jacqueline. — Falló en contra suya la de fensa presentada al rey por su primo? — preguntó otro anciano.

(Escribe Laura da Vinci)

— Si, mala suerte. Se le acusó de un robo de brillantes. Jacqueline es inocente, el rey es injusto. Esto es intolerable! Y sigue el comentario de los

ancianos hasta que se separan cada uno por un sendero distinto. En una celda oscura a don de se encuentran las víctimas de la guillotina se dirige un guarda y con voz ronca llama: — Jacqueline... — termina porque una mujer sale

de la prisión y estrecha a un niño de catorce años en sus brazos; que la espera: — ¡Hijo mío! — ¡Madre! — El chiquillo, viste con arapos los zapatos rotos que trae puestas le dejan ver sus dedos nuditos. Rubio como una espiga de trigo dorada, ojos azules como de cielo, de mar, de pureza, de la mano derecha trae una gota de lana, toda ajada: — La madre que es solo llorar le besa mucho con tenura maternal: — ¡Fronito estaré contigo npevo. — Si, mamita, la casa ha quedado muy sola desde que me abandonaste. Ahora somos solos: Mistrigis, el gato negro, yo... — y aquí el chiquello de ja resbalar muchas lágrimas por sus mejillas. — No flores, no ves que los hombres como tu no foran? — dilece la mujer limpiándole la carita sucia. — Mamita: por qué diegan tú comieste un robo? Por que no dices que... — ¡Calla, amor mío, tu no comprendes aún las cobardías de mundo y las de la humanidad siempre miserable. — Y mi padre que hace que no te detengas? — El, para nosotros no exist y su abandono me cierra todas las puertas para salvarme del robo de que me acusan. — Pero, tu no sufrías... — ¡Calla, huiito — interrump la mujer— Solo un día me quedaba para verte. Mira: si yo no regresara a casa, prometéme (Pasa a la Página Ocho)

STEELCOTE

LA REINA DE LOS ESMALTES Y DE LAS PINTURAS

Universalmente aceptado como lo mejor

Lo más indicado para pintar automóviles, muebles, interiores, exteriores y objetos varios. Media pinta basta para una mesa y cuatro sillas. Una pinta para un automóvil de tamaño mediano.

EL ESMALTE MAS FINO DEL MUNDO!!

LO MEJOR PARA MUEBLES Y TRABAJOS DE PINTURA CASERA EN GENERAL

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA:

FERRETERIA SOLEY

EN SU NUEVO LOCAL 150 VARAS AL NORTE DE LA ESQUINA NOROESTE DEL MERCADO CENTRAL (PASO DE LA VACA, EDIFICIO CARTAGO)

SALIO PETAIN DE FRANCIA DELIBERADAMENTE?

El mariscal estuvo ausente de Francia durante las deliberaciones franco-alemanas.— Esto impidió a Leahy informarle sobre la política de los Estados Unidos.— Los alemanes consideran las negociaciones con Francia vitales para su conducta en la guerra.— Una importante información desde Washington por la vía aérea.

Un hecho político importante ha dejado de ser hasta ahora comprendido en cuanto éste sea: la ausencia del mariscal Pétain de Vichy durante las negociaciones franco-alemanas para la revisión del armisticio firmado el pasado junio. No significa que el almirante Eny, embajador de Estados Unidos no puede ponerse en contacto con el jefe del Estado francés y que, en este momento, no tiene la oportunidad de ser informado acerca del curso de la política norteamericana.

Es cosa bien sabida que el mariscal Peain es más accesible que el almirante Darlan a los consejos de Washington. Cualquiera que sean sus opiniones privadas Pétain se preocupa más de estar en contacto con el sentimiento público a través de Francia, que su más importante ministro, y él se da cuenta de la poderosa repercusión que en el promedio de los franceses tiene cuanto se dice y hace por el gobierno de Estados Unidos.

Esta actitud suya se hizo notar primeramente cuando Pierre Laval era su vicepresidente. La sustitución del almirante Darlan por aquí, en este respectivo, dejó las cosas como estaban. ¿Fue, por tanto, deliberadamente que el mariscal decidió esta ocasión para marcharse a descansar en su pequeña casa en la Riviera?

Para afirmar esto, una pronuncion lógica sería que Pétain no desea servir de obstáculo a un arreglo incipiente entre Francia y Alemania.

En la última reunión que tuvo el mariscal Pétain y el embajador de Estados Unidos se discutió la cuestión del abastecimiento de petróleo. He obtenido adicionales detalles de lo que pasó entre ellos. Pétain expresó sus resentimientos de que lo se le hubiera comunicado la decisión tomada por el almirante Darlan, quien había ordenado que el acorazado mencionada regresase a Francia para que se hicieran las necesarias reparaciones en los astilleros de Colón.

El vicepresidente del Consejo se hallaba en Vichy. Se le llamó y dió como excusa que él había creído no ser necesario molestar al mariscal acerca de este asunto porque se trataba de una medida de rutina. Pétain no solo canceló el orden sino que voluntariamente escribió al embajador asegurándole que el Dunquerque no saldría de Mers-el-Kebir.

Esto, sin embargo, se refiere a un pequeño punto, aunque importante. En lo que se refiere a la promesa hecha más de una vez por el mariscal el embajador Leahy de que Francia no se saldrá de sus obligaciones de acuerdo con el tratado del armisticio. Y esta promesa es algo, en el momento, ésta sólo ha sido verificada ateniéndose a la misma promesa que Pétain repite con frecuencia: Que la victoria de las

armas alemanas es inevitable. Si se creen los informes de la prensa francesa, el acuerdo todavía pendiente entre los alemanes y el almirante Darlan es de tal naturaleza que se duda la posibilidad de reconciliarlo con

las palabras del mariscal Pétain. No hay, sin embargo, manera de saber, hasta qué extremo se haya comprometido Darlan en su cooperación con el vencedor.

FALLECIMIENTO DE DOÑA JOSEFA ELIZONDO DE FLETIS

El martes pasado 20 de mayo, dejó de existir en esta capital la nobilísima dama doña Josefa Elizondo de Fletis, madre de la culta escritora nacional doña Albertina Fletis de Ramírez y de otras estimables damas de nuestra sociedad.

Dejó de existir la respetable señora de Fletis a los 65 años de edad habiendo sido altamente estimada en esta capital y en la ciudad de Cartago, donde pasó bastantes años de su vida al lado de sus hijos, los buenos amigos de esta casa, don Miguel Ramírez y doña Albertina de Ramírez. Siempre fue luz y verdad para quienes la conocieron, participó a todos la alegría de su espíritu y en su larga y penosa enfermedad demostró siempre la más alta lección a la humanidad doliente, sufrir con amor y resignación llevar la cruz del dolor en el Calvario de la vida con la sonrisa en los labios. Fue grande su vida y sublimé su dolor.

Damos en esta oportunidad nuestro sincero pésame a las afligidas familias que hoy quedan afrontando la ausencia de la que en vida sólo supo irra-

diar luz y amor a todas horas. Resignación en esta hora de prueba.



Santa Ana, Mayo 24 de 1941 Sr. Historiador Nacional don Eladio Prado, San José, Distinguido Sr.

En sus interesantes apuntes

FUNDIDAS EN UNA SOLA LAS DOS ASOCIACIONES DEMOCRATAS DE CADETES

El Sábado quedó constituido esa unión en una reunión que se verificó en los alfos del Raventos

es ha formado así una sola institución militar anti-nazi en el país

Con motivo de haberse fundado en nuestra capital dos cuerpos de cadetes netamente democratas y siendo el camino a seguir de ambos, el de contrarrestar las actividades nazistas existentes en nuestro país se decidió anoche en una reunión celebrada en los salones del tennis club, unir ambas entidades.

Se invita por este medio a todos los jóvenes de 16 a 25 años cuyas simpatías y corazones estén con la noble causa de la democracia y de la libertad, a que se adhieran a este movimiento, como también a aquellas otras organizaciones existentes en el país cuyo fin perseguido sea el mismo que el

nuestro. La asistencia de todos aquellos que como anteriormente dijimos están con nuestra causa, en la reunión que se verificará hoy a las 5 de la tarde en las oficinas de don Carlos María Jiménez en los altos del Teatro Raventos será muy bien acogida. Enviad vuestra solicitud de ingreso, acompañada de filiación y dirección al apartamento 197 de San José

Unámonos, democratas de toda Costa Rica, que la unión hace la fuerza!

Unámonos para que en el día de mañana podamos decir tan gallardamente como hoy: ¡Viva Costa Rica Libre y Democrata!

Acción Juvenil Democrata

PIDESE A D. ELADIO PRADO QUE DILUCIDE ALGUNOS PUNTOS HISTORICOS

Don Abelardo Chavarría J. envía una interesante misiva al historiador nacional acerca de la familia del recordado ex-presidente don Braulio Carrillo. — Don Braulio poseyó fincas en el cantón de Santa Ana donde aún hoy hay descendientes de la familia del ilustre patricio

Santa Ana, Mayo 24 de 1941 Sr. Historiador Nacional don Eladio Prado, San José, Distinguido Sr.

geneológicos de la familia Carrillo, publicados en la Revista de los Archivos Nacionales de julio a octubre de 1940, que con tanto acierto y cariño dirige el general don Jorge Volio Jiménez, no aparece la rama

—PASA a la página CINCO

A NUESTROS ESTIMABLES CLIENTES

Habiéndose constituido la

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

la cual ha asumido todos los negocios de

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD.
COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD
COMPANIA NACIONAL HIDROELECTRICA, S. A.

conocidas corrientemente como "COMPANIAS ELECTRICAS", es a nombre de dicha

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

a cuya orden deben librarse en lo sucesivo los cheques, órdenes de pago y cualesquiera otras obligaciones a favor de las "Compañías Eléctricas" antes mencionadas.

La Compañía suscrita se complace en aprovechar la oportunidad para ponerse a la disposición de sus estimables clientes y público en general, asegurándoles su propósito de continuar mercediendo los atenciones y favores con que siempre fueron distinguidos las referidas "Compañías Eléctricas".

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

Dramática la lucha de

UN CORRESPONSAL DE LA UNITED PRESS HACE LA MAS PATETICA NARRACION DE "NOVEDADES".— SI HUBIERAMOS TENIDO APOYO AEREO LA VICTORIA HUBIERA SIDO PARA NOSOTROS.—UN SARGENTO MAORI HACE LA DESCRIPCION AL CORRESPONSAL DE LA UNITED PRESS.— LOS ALEMANES TENIAN CONSTANTE TEMOR A NUESTRAS BAYONETAS PERO TENIAN MAS AVIONES

EL CAIRO, 1. UP. — (Por un corresponsal especial). — Un sargento maori, de 19 años de edad, me relató desde su lecho de enfermo en un hospital de guerra, donde lo trajeron después de ser herido en Creta, la violenta lucha que se desarrolló en los primeros días de la invasión de la isla. "No pedimos cuartel, dijo, ni pensamos dárlo. Durante el día estábamos a merced de cientos de bombarderos en picada, pero durante la noche calábamos las bayonetas y cargábamos contra el enemigo, hasta el amanecer". Describió la primera fase de la campaña diciendo: En la zona en que los alemanes empezaron a descender fué en la de La Canea, un batallón maori, otro neozelandés, forzaron la delgada línea que se extendía desde el mar hasta las colinas, para impedir cualquier posible avance alemán hacia Canea. Permanecimos en campo abierto hasta anochecer, viendo cómo cientos de paracaidistas llegaban a tierra. No podíamos actuar, debido al incessante bombardeo y fuego de metralladoras que realizaban los bombarderos en picada. Cuando el sol se ocultó, calamos las bayonetas y nos lanzamos a la carga, entonando la canción de guerra maori "La Haka". Nuestro primer obstáculo fué la sólida línea de ametralladoras, que fué rápidamente dominada y luego comenzamos furiosa lucha cuerpo a cuerpo, hasta amanecer, aniquilamos prácticamente a los alemanes. Con la luz diurna, oleadas de refuerzos alemanes comenzaron a llegar. En pocas horas más de ciento treinta aviones porta tropas alemanas aparecieron entre las nubes, escoltados por cazas, mientras que doscientos bombarderos nos atacaban. Nos ocultábamos entre las rocas, buscando refugio contra la incessante lluvia de proyectiles. Mientras las bombarderos alemanes nos tenían a su merced,

por cuanto no teníamos el apoyo aéreo, refuerzos alemanes restablecieron las posiciones que habíamos limpiado la noche anterior. Por fin, llegó nuevamente la oscuridad. Nuevamente calamos bayonetas y cargamos contra los alemanes, aniquilándolos. Esto continuó por espacio de cuatro días y cuatro noches. Tropas de paracaidistas comenzaron a descender detrás de las líneas aliadas y entonces, aunque lentamente, las tropas neozelandesas debieron ceder terreno, dirigiéndose hacia nuevas posiciones. Durante las noches liberábamos nuestras batallas y derrotábamos al enemigo, pero durante el día ni siquiera podíamos hacer fuego, para no revelar nuestra posición a los aviones enemigos. Si hubiéramos tenido apoyo aéreo, que nos hubiera permitido enfrentar al enemigo, la victoria hubiera sido para nosotros cuestión de horas, por cuanto los alemanes tenían constante temor a nuestras bayonetas. Extensas zonas estaban cubiertas por cadáveres de paracaidistas alemanes. Durante el combate, era imposible andar sin encontrar cadáveres a cada paso, algunos de los cuales conservaban aún los paracaidas, mientras que otros, caídos en terrenos poco propicios, habían sido arrastrados o estragados por sus paracaidas. El armamento de los paracaidistas consistía en fusiles livianos y especialmente en numerosas ametralladoras. Todos llevaban abundantes provisiones. Algunos paracaidistas parecían llevar grandes cargas de explosivos. Alguno de ellos, alcanzados por un proyectil en el aire, hizo explosión como una bomba. Un sargento fué herido durante un ataque. Inmediatamente fue operado sin anestesia pues los anestésicos se usaban solamente para operaciones mayores. La misma tarde, después de reponerse ligeramente, volvió el sargento a las posiciones? y de nuevo fué herido

la noche, dirigiéndose a través de las colinas de Creta hacia la costa, por espacio de tres días antes de llegar al embarcadero. Los días de lucha nos tenían debilitados; estábamos apenas

vestidos con nuestras camisas empapadas en sangre y nuestros pantalones cortos, en estado terrible. Esa situación fué la causa del colapso.

DESTRUIDOS 7 BOMBARDEROS DEL...

(Viene de la página 1) — LONDRES, 1. UP— El almirante asegura también que se lograron tres impactos directos sobre un barco italiano en aguas tunecinas.

LONDRES, 1. UP— El almirante asegura también que se lograron tres impactos directos sobre un barco italiano en aguas tunecinas.

HUNDIDO UN BARCO ARMADO INGLÉS

LOS VAPORES DE PASAJEROS QUE DEBIAN LLEGAR A LIMON DE NUEVA YORK EL SIETE Y EL CATORCE DE JUNIO HAN SIDO CANCELADOS. NO HABRA SALIDAS PARA NUEVA YORK EL OCHO Y EL QUINCE DE JUNIO. EL CARGAMENTO AHORA EN EL MUELLE DE NUEVA YORK DESTINADO PARA LIMON LLEGARA SIN EMBARGO A LIMON CON UN MINIMO DE ATRASO.

31 BARCOS INGLESES HUNDIDOS EN AGUAS DE CRETA

Suministra Berlin esa información.— Dice que los hundidos son once cruceros, doce destroyers, un submarino, cinco lanchas torpederas y dos barcos de avanzada en las aguas de Creta

BERLIN, 1. UP. — De acuerdo con las aserciones oficiales, los británicos en los tres días de la fértil defensa de la costa de Creta, perdieron 31 unidades de su flota, las más fuertes pérdidas de la guerra. Además, otras muchas unidades

des fueron dañadas por las bombas. El alto comando alemán comunicó que del 20 de mayo fueron hundidos 11 cruceros, 12 destroyers, un submarino, 5 lanchas torpederas y dos barcos de avanzada en las aguas de Creta.

4 SUBMARINOS INGLESES HUNDIDOS EN MAYO

BERLIN, 1. UP. — Con el anuncio del hundimiento de un submarino inglés por aviones bombarderos alemanes ya comunicado durante el domingo, la flota inglesa perdió durante el pasado mes de mayo en total 4 submarinos, 2 de ellos en aguas territoriales ingle-

sas, uno en aguas de la isla de Malta y el cuarto en Creta. Todos ellos fueron hundidos por aviones bombarderos alemanes. El almirante inglés hasta ahora confesó la pérdida de un solo submarino durante el mes de mayo, lo que demuestra que los ingleses siguen la táctica de querer ignorar sus pérdidas propias.

co

CE

Un producto G.

G. P. Chittenden

Desarrollada en CRETA

Carácter, conocimiento y buen gusto distinguen a los que toman

BEERVEZA AGUILA

la más sabrosa

BRINUS.



TRIBUNA DEL PUBLICO LA LEY DE PENSIONES JUDICIALES

Los empleados en los diversos ramos de la Administración Pública, como los de telégrafos, ferrocarril al Pacífico, Educación, Bandas Militares, Registro de la Propiedad, etc, son protegidos después de treinta años de servicios al Estado, por medio de una pensión que los pone a salvo con su familia, de la miseria que podría ocurrirse sobre ellos en el ocaso de la vida, cuando las energías van desapareciendo después de una labor por tanto tiempo.

Ha habido preocupación de ese problema social, y así como fue promulgada la ley de pensiones y jubilaciones para empleados y funcionarios judiciales.

No obstante, esa ley adolece de algunos defectos, manifestados en justicias resultantes no de deliberada intención de quienes intervinieron en su redacción, sino porque las circunstancias de entonces así lo obligaron. Pero el tiempo ya de corregir esas deficiencias, sin que con ello se cause evasión alguna a las rentas del Gobierno, toda vez que las pensiones se pagan con los mismos fondos constituidos por el aporte de los servidores judiciales, deducido mensualmente de sus propios sueldos, y esa contribución —bastante apreciable— ha formado un fondo regular que va en aumento antes que disminuir. No existe, pues, el temor de un sobregiro para modificar la ley en favor de los empleados judiciales.

Nos referimos a los Decretos Legislativos y Ejecutivo Ns. 34 de 9 de junio y 2 de 11 de julio respectivamente, del año 1939.

Dice el art. 230 "que los funcionarios o empleados, al cumplir treinta y cinco años de servicio en el Poder Judicial y sesenta años de edad, podrán retirarse con una pensión igual a las dos terceras partes del sueldo que fije, al último cargo o empleo servido, el presupuesto general de gastos del Estado, vigente en el año en que se hace el pago..."

Los maestros y profesores, los empleados de telégrafos, Registro Público, ferrocarril, etc, pueden disfrutar de la pensión de retiro al cumplir treinta años de servicio y cincuenta de edad. No hay razón, entonces, ni es

justo, que el personal del Poder Judicial deba cumplir treinta y cinco años de servicios y sesenta de edad. Lo natural es que en esos puntos se coloque a los funcionarios y empleados judiciales en igual terreno que a los demás servidores del Estado, con las mismas obligaciones y ventajas.

Decíamos que las circunstancias del momento al ser dictada la ley exigieron un término de treinta y cinco años de servicio y la edad de los sesenta para poder retirarse con derecho a pensión, porque al emitirse aquella se carecía de fondos para comenzar el servicio de pensiones y ya en esa época había algunos empleados que podrían retirarse jubilados. Fué preciso, por razón, poner un dique a fin de evitar el fracaso de la ley al sobrevenir las dificultades para efectuar el pago de esas pensiones que entonces fueron otorgadas.

Pero hace dos años se dictó esa ley, y el personal de Justicia por medio de sus contribuciones mensuales ha formado el fondo suficiente para cubrir las pocas pensiones autorizadas, quedando cada mes un remanente en reserva y en aumento para las jubilaciones que se vayan presentando. Ese fondo alcanza tan apreciable suma, que recientemente el Congreso Constitucional reformó los artículos 242 y 243 de la Ley Orgánica del Poder Judicial, quedando facultada la Corte para movilizar esos fondos sobrantes a fin de obtener mejores intereses que vayan en aumento de aquellos.

Parécenos, pues que con un acto de justicia procede la modificación del artículo 230 en el sentido indicado, sea para igualar el período de servicios y requisito de edad de los empleados judiciales a los demás servidores del Estado con derecho a pensión de retiro.

Otro aspecto de la citada ley, que a nuestro juicio conviene modificar en favor de los funcionarios y empleados judiciales, es el que se contrató al porcentaje señalado para la pensión. Lo justo es igualar el derecho al que tienen los otros empleados, esto es, que la pensión sea completa, igual al último sueldo que el empleado haya devengado en los cinco años precedentes a la fecha en que se

otorgue el beneficio.

Aparte de que los sueldos de los funcionarios y empleados judiciales son muy reducidos, —por no decir ridículos,— y no guardan relación ni con sus ávidas y abrumadoras labores ni con la gran responsabilidad que les corresponde, es lógico suponer que si un empleado cuando goza de energías tiene dificultades económicas con su pequeño sueldo, a pesar de las lícitas remuneraciones extras que pueda obtener en otra clase de actividades, al declinar sus energías por razón de su edad después de treinta años de anquiladora labor como es la tarca judicial, su situación económica y la de su familia se hace más difícil, y es entonces cuando la pensión resulta un ver-

dadero auxilio y por lo mismo debe constituir un ingreso igual al sueldo que el funcionario o empleado devenga.

Es tiempo, decíamos, de reformar las leyes respectivas como un acto de justicia a que tienen derecho los servidores del ramo judicial, y como entendemos que se hacen gestiones en tal sentido, dirigidas a la Corte Suprema de Justicia, al Congreso Constitucional o al Poder Ejecutivo, abrigamos la esperanza de que este asunto será considerado con el interés que merece, para su justa y razonable resolución en beneficio de los viejos y cumplidos servidores de Justicia.

R. M. Q.

PIDESE A DON ELADIO PRADO...

Viene de la pág. TRES estudio.

Con tal razón y por si pudieran serle útiles para esta aclaración, gustoso le doy los siguientes detalles:

Dice usted que don Basilio Carrillo vino de Nicaragua a establecerse en San José en 1824, que fué dueño de tierra en Santa Ana junto al río Corrogres 1831 y que murió en Junio de 1878, según testamento legalizado por la viuda señora doña Jacinta Morales, en el cual cita como únicos hijos a Jesús, Rafaela, Benito, Manuela, Antonio y Basilio. Pues bien: según datos que conservo en 1831 arquirió don Basilio en Pozos de este cantón junto al río Corrogres la Hacienda llamada Sabana Grande, por compra a Francisco de Alvarado Fernández como albacea de la sucesión de Ana María Cadenas. De modo que su apunte anterior se refiere a esta hacienda, única propiedad de Basilio en esta jurisdicción. Corre también la versión entre viejos vecinos, que don Basilio le donó esta hacienda a su hijo Carlos, quien se distinguió en el pueblo como filántropo, que doña Jacinta Carrillo mata heredó de don Carlos la misma hacienda la cual él administraba su tío don Manuel Carrillo Barrios y luego fué vendida a don Guillermo Niehaus, si majá no recuerdo en 1920 (1).

Tal versión fue realidad y lo que resta saber es:

Si don Basilio heredara como hijo a don Carlos, con esa hacienda, si doña Jacinta la adquirió de igual modo de don Carlos y quien sea su madre legítima, así como también quien son los padres de don Manuel Carrillo Barrios, ignorado hasta el momento. Eje tronco Carrillo Millet lo formaban don Napoleón Millet y doña Elena Carrillo, quienes poseían dos grandes fincas en nuestro distrito La Uruca, una, a la margen oeste del río La Uruca a la vera del camino real a Pacaca llamada "La Manzana", hoy de don Miguel Flores y la otra sita al costado norte de dicho camino entre ríos de Oro y La Uruca. Esta finca la adquirió don Roberto Ross Lang en 1873, por compra a doña Elena Carrillo viuda de Millet, quienes en vida la obtuvieron por compra al distinguido padre don Ana Tiburcio Fernández y hoy la posee don Alejandro Ross, hijo del estimado doctor Ross.

Hasta aquí mis detalles y ahora corresponde a usted, lo que sigue en su carácter de notable historiador nacional. Le anticipo las gracias sobre lo que le pido y perdono molestias de,

Su Atto. y S. S.
Abelardo Chavarría Jiménez
(1) Don Manuel Carrillo murió hace como tres años y doña Jacinta vive en esa ciudad por el costado norte del Correo Nacionales.

FRAY ANGEL, EL LEGO QUE SENTIO SIEMPRE LA PRESENCIA DE LA HERMANA ALEGRIA.

Sabía vivir en paz con el prójimo y sus manos y su corazón estaba nsiempre dispuestos al bien sin esperar recompensa, que siempre llegó en el reconocimiento y cariño que le guardaban ricos y pobres

Solia andar despacito por las calles cartaginesas Fray Rafael de Ibarra. No lo habían vencido los muchos años y las penalidades de la vida. Iba siempre sembrando optimismo en los corazones, con solando a los que tenían sed de consuelo, porque su palabra era como el agua de la fuente profética: traía auras de salud espiritual. Su risa, trasunto siempre de su estado de ánimo siempre alegre aun cuando las sufrimientos fuesen carcomiendo su cuerpo, era proverbial. "Ahi va Fray Rafael", oíamos decir muchas veces y al salir a la puerta o mirar a través de las ventanas, descubríamos en efecto, la figura de viejo capuchino que recibía el saludo de otro anciano, o de un niño, o de una dama o un caballero, porque nadie, que sepamos, dejó jamás de saludarle. Sabía vivir en paz con el prójimo y sus manos y su corazón estaban siempre dispuestos al bien sin esperar la recompensa que siempre llegó en la forma ésta del reconocimiento a sus nobles bondades.

Llegó Fray Rafael en 1900 a nuestro país. Por ese entonces el convento de los Capuchinos era una basta casona de adobes situada al extremo sureste de la manzana donde hoy se halla. Fue esa la residencia, años atrás de Fray Antonio y de Fray Bernardino, los santos capuchinos cuyo recuerdo siempre será grato para los costarricenses y ahí también radicó Fray Rafael, quien no tuvo sin embargo a Hilación para que le trajera la cena que solía ir a buscarla a casa de la familia del Valle.

Al sobrevenir el terremoto de mayo de 1910, el templo y el convento de los menores capuchinos fue destruido y fue Fray Rafael de los que fue, montaña adentro, a buscar cedros y robles con que reconstruir la casa de Dios y la residencia de los hermanos del Pobrecillo de Asís. Lo que fue a México, solía de tarde en tarde enviar a mi padre alguna que otra letra y eran esas cartas surtidoras de afecto para todos los cartagineses. Guay si dejaba de mencionar en ellas a don Casiano Roldán, a don Chico y a don Rafael Coto, a doña Dolores Jiménez, a don Salvador Oreamuno, a don Nicolás Casasola, a don Eduardo y a la señorita Laurita Peralta y a tantos cartagineses de la época que mantenían con decoro y esplendor su tradición de fervientes cristianos y amantes hermanos de la Orden Tercera. Y lo mismo hizo desde Nicaragua y vuelto después al país, volvió a hacerse cargo de la portería unas ve-

ces y en otras de la sacristía, no cejando ni un instante en sus planes ora para hacer una Noche Buena rumbosa, ya para que la Semana Santa no tuviera parangón ni desmereciera de otras anteriores, aquí encargando las funciones del Mes de María, buscando pólvora para la Porciúncula y organizando las fiestas del Patrono de la Orden. Dinamismo grande poseía ese viejo hermano lego y unía a él, clara inteligencia y humildad —otra cualidad del hom-



Fray Rafael de Ibarra

bre superior.
Pasarán muchos lustros. La memoria de Fray Rafael será

MIGUEL SIMON HIJO HA MUERTO

Sus padres Miguel Simon y Maria de Simon, sus hermanos Antonio y Juana de Aued, Teófilo Fouaz y Carmen de Fouaz, Rosa, José, Ceclilia y Ricardo Simon, pasan por la pena de comunicarlo a sus amistades y les agradecen su asistencia a los funerales que se celebrarán hoy, a las diez de la mañana, en la iglesia del Carmen, de donde seguirá el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 2 de Junio de 1941.

ABANDONADA CRETA.

(Viene de la Pág. 1ª)
vales y terrestres no podían esperarse para operar indefinidamente

en Creta y cerca de la isla, sin contar con una mayor ayuda aérea que la que fué posible prestarles desde nuestras bases aéreas de Africa.

siempre grata a los cartagineses. Ese hermano capuchino nacido en Ecuador era costarricense por la gracia del tiempo y de sus sentimientos, y desde el trono lucien

te que sus virtudes le deparraron en los cielos seguirá el mando al solar costarricense con la leyenda saráfica: Paz y Bien.

J. a. z.

CREMA DE NARANJA

Extracto de las MEJORES NARANJAS de OROSI

Un nuevo licor elaborado con frutas del país que tiene el verdadero sabor de las naranjas frescas

Recomendada como Plus Café es también muy indicada para servirla cuando sus amigos visiten su casa.

PRECIO: ₡ 3.30 la botella
 ₡ 27.60 la docena

Fábrica Nacional de Licores



Triunfaron Libertad y Alajuelense

TIBAS VENCIO A GUADALUPE

Por un tanto contra cero se resolvió ese encuentro— En consecuencia Tibas marcha a la cabeza del campeonato intercantonal

En el Estadio Turcios se jugaron ayer los encuentros del campeonato inter-cantonal de futbol. El mejor encuentro fué entre las primeras divisiones de Tibas y de Guadalupe, los equipos invitados

del campeonato. El juego estuvo muy interesante y se resolvió con el triunfo de Tibas por un tanto contra cero. Como se ve, fué difícil la victoria para los de Tibas, que tuvieron que emplearse

a fondo para lograr vencer a los guadalupanos que jugaron con el acierto de sus rivales. Con ese resultado Tibas marchó a la cabeza de ese interesante campeonato de futbol.

La Libertad venció a la Gimnástica en un encuentro de penales.— El Alajuelense, con un equipo remozado, se impuso ampliamente al Cartaginés.— Por seis tantos contra dos obtuvieron la victoria los alajuelenses.—El score del juego Libertad-Gimnástica fué de tres tantos contra uno

Se jugaron ayer en el Estadio Nacional los encuentros de la eliminatoria de primeras divisiones de futbol organizada por la directiva de la Federación Nacional de Futbol.

El primer encuentro de la mañana, entre las primeras divisiones del Club Sport La Libertad y Sociedad Gimnástica Española, fué ganado por los libertos por score de tres tantos contra uno. Lo arbitró Jones y resultó el encuentro de los penales. En el primer tiempo La Libertad abrió el marcador mediante un punto de penal. El score del primer tiempo fué de uno de La Libertad y cero de la Gimnástica. En el segundo tiempo a los veinte minutos, se cantó un penal en contra de La Libertad pero Amador, de la Gimnástica, no consiguió la anotación, pero minutos después Amador consiguió anotar y así empatar. Luego se castigó otro penal contra la Gimnástica y Ruiz consiguió así el segundo tanto para La Libertad. Cinco minutos antes de completarse el segundo tiempo consiguió La Libertad

la tercera anotación, completándose el juego con el triunfo de La Libertad por tres tantos contra uno de la Gimnástica. El juego estuvo sin interés y resultó el encuentro de los penales se resolvió prácticamente por ese medio. Los equipos actuales sin deseos de actuar y más pareció un juego de segundas divisiones.

Las primeras divisiones de Cartaginés y Alajuelense, dieron mejor rendimiento, los equipos se presentaron con nuevos elementos, siendo mejor la actuación de los alajuelenses. Tan es así que consiguieron la victoria por anotación de seis tantos contra tres. Los alajuelenses llegaron a la cancha sin puestos a triunfar y fué así como conquistaron la victoria. Y demostraron que cuentan con un equipo que dará buenas exhibiciones pues cuenta con elementos capacitados entre ellos los nuevos. Y de resultados de esos juegos prometen resultar interesantes estas competencias de futbol.

EL FUTBOLISMO PANAMEÑO estará representado en la FERIA DE AGOSTO DE EL SALVADOR

Tomará parte en esas competencias la Selección Nacional Panameña que estuvo en Costa Rica.— Se informa de San Salvador de la participación de Costa Rica en esas competencias —También que es posible que concurren el futbolismo de México y de Cuba

La Decena Deportiva Internacional que se está organizando para la Feria de Agosto del presente año, lleva todo el cariz de convertirse en una verdadera olimpiadita, toda vez que participarán varios países, siendo posible que en futbol sea mejor el torneo que en el verificado en Costa Rica como motivo del Primer Campeonato Centroamericano y del Caribe, pues es probable que en esta Decena Deportiva Internacional concurren México y Cuba países fuertes en este deporte.

Uno de los países que tiene deseos de estar presente es Panamá, enviando al Once Nacional que estuvo en Costa Rica y que tan buen papel hiciera allá. Y más que por otra cosa es por alternar con el equipo sub-campeón centroamericano y del Caribe, que no es otro que el equipo de El Salvador, como ya nuestros lectores lo saben.

Y Panamá no solo puede enviar futbol, sino que basketball y si se quiere también baseball.

La noticia de que los futbolistas panameños quieren estar con nosotros en agosto próximo, regocijará enormemente a junto dió que hacer a los sallos cuscatlecos, pues este convalidoreños en el Estadio Nacional de La Sabana.

Estamos casi seguros que las autoridades deportivas, organizadoras de esta Decena Deportiva Internacional verán con agrado la presencia de Panamá en El Salvador, en la fecha de referencia, toda vez que entre más países participen, mucho más éxito tendrá que haber.

En esta Decena Deportiva se darán cita nada menos que con juntos de prestigio, en futbol, pues no faltará el equipo campeón e invitado Centroamericano y del Caribe. Los ticos han prometido venir a estas justas amistosas que se celebrarán en la ciudad capital de Cuscatlán.

MURIO UN ESCRITOR

LONDRES, 1. UP.— Falleció esta mañana el escritor sir Hugh Walpole.

HUNDIDO UN SUBMARINO BRITANICO

BERLIN, 1. UP.— Oficialmente se informó que los bombarderos alemanes durante sus vuelos de reconocimiento por el Atlántico, hundieron a un submarino británico.

15.000 BRITANICOS SE RETIRARON DE GRETA

LONDRES, 1. UP.— Se anun-

ció oficialmente que quince mil hombres, de las fuerzas imperiales británicas se retiraron hacia Egipto, procedentes de Greta.

CONTROLANDO A LOS ESPECULADORES

LISBOA, 1. UP.— Ha sido emprendido por el gobierno un nuevo esfuerzo por anular las actividades de los especuladores, obtenedores de beneficios ilícitos en el comercio de artículos alimenticios. Las autoridades han pedido al público que informe de todos los casos en que los precios sean mayores que los fijados oficialmente.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA
CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos,
y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134

FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL

La inscripción de Clubs, para los campeonatos de primera, segunda y tercera categorías, del corriente año, estará abierta desde el día de hoy, hasta el día martes 10 de junio, en las oficinas de la Federación, de las 15 a las 19 horas.

MANUEL JIMENEZ DE LA GUARDIA
SECRETARIO

San José, Mayo 27 de 1941.

SFAX bombardeado por tercera vez

MI MADRE ES INOCENTE...

Viene de la pág. DOS —
irás a casa de monsieur Edmundo y le dirás la verdad de todo y te portarás bien y que no volverás a ir a la capilla a tomar monedas de los santos?

—Mamita querida! — y el chico quillo la abraza y ambos lloran en silencio, hasta que el guarda los separa y de un solo empujón derriba a la acusada que cae en el pavimento de la celda se desmaya por el fatal golpe que recibe en la cabeza. Todas las víctimas de la guillotina la miran con piedad, unas no pueden contenerse y lloran, otras vuelven la cara con amargura.

Por las gradas que conducen al Palacio Real para penetrar en su interior, va un chiquillo descalzo, sosteniéndose con las manitas los pantalones cortos que ya se le caen y una gorra de lana.

Llama y un lacayo de cara agría y mirar grosero le pregunta:

—¿Qué buscas? Qué deseas? Tienes algún derecho para entrar?

—Sí, tengo permiso del rey — exclama el niño buscando en las bolsas de su vestido un papel que ha perdido en la calle.

Ríe el lacayo y enseñando sus dientes largos y afilados como los de un felino:

—A mí no me engañes, chiquero.

—Se lo juro, yo traía un permiso de su majestad.

—En que ridiculices te pongas, muchacho. Como te imaginas que su excelencia vaya a recibir a un triste golfo en su palacio?

—Se lo ruego, monsieur, déjeme verlo.

—Imposible.

—Un minuto nada más.

—No, te he dicho. No entiendo — y va a cerrar la puerta el hombre cuando una doncella se acerca a él y acariciando la faz del niño repone:

—Vamos, Charles, déjale entrar, mi vida.

—Ah! Al fin te decides a querermelo?

—Siempre te he querido por que eres muy bondadoso, vamos déjale entrar.

—No puedo, Rosa.

—Bueno, terminamos para siempre.

—Por Dios, no, que entre.

La mujer abraza al chiquillo cuyos ojos brillan de felicidad:

—Ya tienes el permiso.

—Gracias mademoiselle — y va caminando el pequeño, atravesando varias habitaciones y diciendo — Gracias, mademoiselle, gracias, si muchas gracias mademoiselle. — Pero el lujo de las cámaras lo dejan absorber y mira hacia todos lados con sorpresa.

Una anciana que lleva unos trajes le pregunta:

—A quién buscáis?

—Al rey, madame.

—Al Rey?

—Sí, adonde se encuentra?

—Allí... y cuando el niño se aleja hacia la habitación que señala la señora, ésta queda moviendo la cabeza con actitud irrisoria.

Luis XVI se encuentra leyendo

dos unos documentos frente a una mesita repleta de libros.

El chiquillo se limpia la cara con la gorra de lana rota y dice:

—Bon jours, su excelencia. El rey continúa distraído en su lectura.

—Bon jours, su excelencia.

El monarca vuelve la cara para ver de adonde llega esa voz cesita infantil y al ver al niño sonríe y exclama muy serio:

—Bon jours, monsieur — luego — Ven acárate. Qué os trae por mi palacio?

—Señor murmura el rapaz ruborizado — vengo a pedirle la libertad de mi madre.

—Y quién es ella? — pregunta Luis XVI levemente.

—Se llama Jacqueline. Si usted me la concede yo le prometo...

—¿Qué me prometéis? — indaga el soberano con curiosidad.

—No volver a tomar monedas de las alcancías de la capilla.

—Ah! mucho me ofrecéis. Con que ya tengo al que se lleve las limosnas de las capillas?

El chiquello lo mira con tristeza:

—Pero no lo volveré a hacer si me da la libertad — ed mi madre.

—De qué se la acusa?

—De un robo de brillantes en casa de Monsieur Edmundo. Pero mi madre es inocente, el robo lo cometió el ama de llaves de monsieur, ella fue quien puso las joyas en el cofre de mi madre, la prueba es que mi padre lo sabe y no quiere defenderla, porque nos odia — y el criquello llora, sonando la nariz con fuerza.

Luis XVI lo observa con lástima:

—Llamaré a tu padre. Es el consejero mayor.

—Oh, majestad, pero tendré que esconderme detrás de esas cortinas para que no me vea.

—Está bien.

Y ordena el rey que se presente a su alcoba monsieur Richard.

Transcurrido un largo lapso, monsieur Richard se presenta.

—Mande su excelencia?

—Quizás os habréis enterado del robo de brillantes en casa de monsieur Edmundo?

—Ya lo creo.

Conocéis a la culpable cuyo nombre es Jacqueline?

—No majestad — miente el cobarde permaneciendo inexorable ante su pecado.

—No se quien es esa mujer sobre la cual me interpeleis.

—No recordáis por ventura alguna...

—No me explico a que os referis, excelencia — interrumpe el hombre.

Luis XVI lo envuelve en una mirada severa.

—Perdonad, monsieur, mi insistencia, os ruego me digáis la verdad de todo. Si esa mujer es culpable o no, cualquier falacia puede costaros caro.

—Está bien, majestad, os anticipo que no quiero salvar a la acusada porque nada me impide, ni sé quien es ella...

—Tantas mujeres habéis co-

También bombardearon los británicos un aeródromo sirio. — El Papa habiéndose su biblioteca privada y recordó el espíritu divino ante los momentos porque atraviesa la humanidad. — Extraviado un valioso collar de doscientas perlas en Lisboa

HOY HABLO EL PAPA

CIUDAD DEL VATICANO.

1. UP.— El Papa Pío Doce ha caído privada, con motivo del dobló por radio desde su biblioté mingo de Pentecostés y expresó: "Nos dirigimos a vosotros, mientras una parte siempre crecientemente de la humanidad se ve vuelta en la guerra. En esta hora de importantes acontecimientos para la vida de la humanidad, nos recomento hablaros para que podáis sentir el espíritu divino". Concluyó su alocución diciendo: "Mañana, cuando ocurra el establecimiento de un

hociendo, monsieur? — pregunta el rey con picardía.

Pero el caballero continúa sin hacer caso de aquella pregunta.

—Ya que vuestra insistencia me obliga os diré la verdad sin omitir palabra alguna: fue la culpable del delito el ama de llaves de monsieur Edmundo.

—Por qué lo habéis callado? Qué os llevó a ocultarlo?

Guarda silencio el consejero del rey.

—Hablad. Os ordeno — grita Luis XVI dando un golpe en la mesa.

—Quería deshacerme de ella, — dice con cierto antagonismo el miserable.

—Retiros, por favor, vuestra venganza me causa repulsión.

Y Monsieur Richar se aleja pensativo.

—Sale del escondite el niño.

—Lo habéis oído todo?

—Sí, majestad, pero mi madre es inocente. Me darás su libertad?

Titubea el rey y se frota la frente, pensativo:

—Bien, os la daré, mandaré a avisar que es libre.

El chico se arrodilla frente a su protector y lleva una de las manos del monarca a sus labios:

—Gracias excelencia, muchas gracias, ya no volveré a tomar la monedas de las alcancías de las capillas. Gracias, Dios lo bendiga.

—Llorais, niño? — preguntale el rey tomándole por la cariata bañada de lágrimas.

—No, no lloro...

—Por qué me lo negáis?

—Porque dice mamita que los hombres no lloran.

Luego de un lapso:

—Gracias, majestad, cuando yo sea grande vendré a limpiarle al alcoba como lo hago en casa de monsieur Edmundo, pero no le cobraré nada. Adios.

Y sale corriendo el chiquillo y al salir del palacio se encuentra con el lacayo, entonces le hace unas muecas con sus manitas y disimula nuestro hombre alzando los brazos al cielo:

—Qué muchacho más ridículo!

Pasa un día, al chico le prohiben ver a su madre.

Pronto saldrá el sol del día siguiente.

No ha podido dormir el rapaz y se pone de pie, pues estaba

nuevo orden social, después de la confusión sembrada por el presente huracán que azota al mundo, hay que recordar la enciclopedia Rerum Novarum.

BOMBADEADO UN AERODROMO SIRIO

BEIRUT, 1. UP.— Se anunció oficialmente que cuatro aviones británicos bombardearon el aeródromo de Hierab en las proximidades de Alppo.

VALIOSO COLLAR PERDIDO

LISBOA, 1. UP.— Elisa Souza Dantas, esposa del emba-

durmiendo, al oír una bulla. Se asoma por entre las rejas de la ventana: ya van las acusadas para la plaza de la guillotina. Las llevan atadas con unos gruesos mecates.

El niño se precipita a la calle.

Una mujer con los brazos atados, de cabellera negra y larga que le cae sobre el rostro moreno, de ojos negros llenos de ternura y bondad, con el vestido rasgado y sucio, dejándose un poco al descubierto sus senos agitados, bella en todas sus formas, mira hacia todos lados y cuando se detiene para buscar algo con la mirada, un guarda la empuja:

—He mujertuela, camina.

Es su madre a la que llevan.

No puede ser! El rey dijo que la perdonaría y el rey es bueno con él, que le prometió no rogar más alcancías! Oyó sus súplicas! Y sale corriendo el chiquillo pero no puede hablar con ella debido a la muchedumbre que observa a las víctimas. Pasa dos unos minutos, cae la primera cabeza y la cuchilla cortan te queda llena de sangre.

Seguirá la segunda, después su mamita del alma.

En efecto, el niño logra acercarse a las mujeres que van a guillotinar.

—Hijito mío!

—Madre, no te harán nada.

dor del Brasil en Francia, le dió un collar de doscientas mil cruas valor pasa de cuatro mil dólares. El collar se le cayó cuando se encontraba en sala de un hotel; recogió las perlas, colocándolas en su bolsomano, extraviando esto momento después.

TERCER BOMBARDEO DE SFAX

TUNES, 1. UP.— La aviación británica bombardeó ayer Sfax por tercera vez. No se revelaron todavía las víctimas o daños causados.

Los guardas separan al chiquillo:

—He golfo, quíate.

—Dejen ustedes a mi madre. El rey no puede olvidarme.

Y es tanta la desesperación del chiquello que parece que va a desmayarse.

Tomán a Jacqueline, van a decapitarla el verdugo cuando llega el mensajero del rey con una orden.

Se escucha el murmullo de las gentes.

Van a soltar la cuchilla cuando grita un hombre:

—He, detengan, esa mujer está en libertad.

Y la alejan los hombres:

—Vete al diablo antes de que se arriente al rey.

Y la mujer huye despavorida y se refugia en la puerta de una casa, el niño que la sigue la colma de besos y ella lo estrocha en sus brazos llorando.

—Hijito: que bueno es el rey con nosotros tan horriblemente desgraciados!

—Mamita! querían hacerte daño esos miserables. Ven, vamos a decir, esa gente que pasa nos mira con repugnancia, vámonos.

Y echan a andar madre e hijo de la mano, pensativos por una de esas calles pedregosas y sucias de un barrio pobre de París.

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE

LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

PROFESORES Y ESTUDIANTES AMERICANOS A LIMA

NUEVA YORK, 1. UP.— A bordo del vapor Santa Elena, partirá el primero de tres gru-

pos de profesores y estudiantes norteamericanos que asistirán a los cursos de altos estudios católicos en la histórica Universidad de San Marcos, de Lima.